

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan uraian hasil penelitian dan pembahasan yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya, ada beberapa hal yang dapat disimpulkan antara lain adalah sebagai berikut :

1. Perilaku komunikasi dalam akulturasi etnis Banggai dan etnis Bugis di Desa Bungin Kecamatan Bokan Kepulauan berjalan dengan baik. Hal ini terlihat dari hubungan antara kedua etnis tersebut semakin baik dengan adanya kesadaran diantara keduanya untuk saling menerima, memahami serta menghargai satu sama lain. Perilaku komunikasi yang terjadi antara etnis Banggai dan etnis Bugis dijelaskan dalam teori konvergensi budaya yang digambarkan dalam lingkaran-lingkaran yang tumpang tindih. Dalam teori konvergensi, etnis Banggai dan etnis Bugis bertemu pada suatu titik dalam hal ini lingkungan sebagai bentuk hubungan sosial yang bergerak kearah satu titik temu (*convergence*). Lamanya waktu berkomunikasi diantara etnis Banggai dan etnis Bugis dapat membawa mereka menuju pengertian bersama.
2. Proses akulturasi yang terjadi antar etnis di Desa Bungin Kecamatan Bokan Kepulauan, apabila dilihat secara keseluruhan terdapat adanya hubungan sosial yang baik. Hubungan sosial yang baik antara kedua etnis tersebut dapat dilihat dari cara penyelesaian konflik dengan cara duduk bersama dan bicara baik-baik. Proses Akulturasi ditandai dengan tiga proses yang

mendasar yang ditinjau dari variable komunikasi yakni proses yang pertama yaitu komunikasi personal yang mengacu pada proses mental dari dalam diri etnis pendatang Bugis untuk menyesuaikan diri dan mengatur lingkungannya, mendengar setiap pembicaraan penduduk lokal, serta memahami dan merespons keadaan yang terjadi dalam lingkungan sekitar; yang kedua yaitu lingkungan komunikasi ditandai dengan pergaulan atau interaksi antar etnis Banggai dan etnis Bugis, yang dimulai dari lingkungan bertetangga, lingkungan kerja, serta dalam lingkungan rumah tangga itu sendiri; sedangkan proses yang ketiga adalah komunikasi sosial berkaitan dengan komunikasi personal, dimana melibatkan dua orang atau lebih yang berbeda budaya saling berhubungan satu dengan lainnya. Hubungan komunikasi antar etnis Banggai dan etnis Bugis berlangsung di berbagai tempat yang didasarkan pada kebutuhan atas informasi, pengalaman-pengalaman pribadinya, menyangkut kehidupan sehari-hari dimasyarakat, partisipasi dan persetujuan dalam bidang tertentu misalnya dalam bidang perdagangan dan pertanian.

## **5.2 Saran**

1. Peneliti berharap tulisan ini dapat meningkatkan kerukunan antar etnis, serta mencegah konflik yang terjadi antar etnis di Desa Bungin Kecamatan Bokan Kepulauan Kabupaten Banggai Laut.
2. Dalam akulturasi diharapkan etnis-etnis yang terlibat didalamnya tidak meninggalkan adat-istiadat yang telah ada sebelumnya agar para generasi muda dapat melestarikan budaya lokal yang ada.

3. Peneliti menyadari bahwa penelitian ini masih sangat sederhana dan jauh dari kata kesempurnaan, namun penulis berharap tulisan ini bisa menjadi referensi awal bagi siapa pun yang mempunyai keinginan untuk melakukan penelitian berkaitan dengan perilaku komunikasi antaretnik, antar ras atau pun antarbudaya.